



Né le 8 Août 1947

Professeur des Universités et Chef du Service des maladies infectieuses et tropicales du Groupe Hospitalier Pitié-Salpêtrière Université Paris VI depuis 1995, succédant à Marc Gentilini.

1976 : prix de thèse et une médaille d'argent pour sa thèse de Doctorat en médecine sur les formes graves de la grippe. Puis, chef de clinique-assistant à l'Hôpital Claude-Bernard (UER Xavier Bichat), dans le Service du Professeur Bastin, de 1976 à 1983

avant d'être nommé Professeur des Universités en Maladies Infectieuses et Tropicales en 1992.

Depuis 2011, il est chef de pôle « 3 I » : infection, immunité, inflammation pour les Services de maladies infectieuses et tropicales, de médecine interne, de rhumatologie, d'hépatogastroentérologie du Groupe Hospitalier Pitié-Salpêtrière.

-

membre de nombreuses sociétés savantes et commissions françaises et étrangères,

-

co-responsable du bioterrorisme à l'Assistance Publique-Hôpitaux de Paris et au plan national, membre permanent de la cellule de crise de l'AP-HP, expert auprès de la DGS et la DHOS sur ces mêmes problèmes de risques infectieux,

-

expert judiciaire près de la Cour d'Appel de Paris depuis 1998,

-

membre du Haut Comité de la Santé Publique - Commission Sécurité Sanitaire de 2007 à 2011,

-

expert associé au Haut Comité de la Santé Publique (2011),

-

membre du Comité Médical et de la Commission de réforme du Ministère des Affaires Etrangères,

-

membre de l'Institut Fédératif Français de Médecine Tropicale et de Santé Internationale fondé, en 1999, sur son initiative et celle du Professeur M. Danis.

Il est coresponsable de l'organisation et de la mise en place des formations et enseignements orientés vers le bioterrorisme, les maladies épidémiques contagieuses, les infections émergentes (AP-HP, Université Paris VI, Ministère de la Santé).

Il a participé à de nombreux diplômes universitaires et enseignements post-universitaires, en particulier sur la grippe aviaire, les infections virales émergentes et a assuré diverses missions d'enseignement à l'étranger (Chine, Afrique du Nord, Sénégal, etc.)

Ses publications concernent la pathologie infectieuse et tropicale, l'infection à VIH et la médecine interne. Jusqu'en 1990, il a contribué à 264 publications. Depuis cette date, il a été cosignataire de plus de 800 publications parues dans des revues avec comité de lecture, en

Écrit par Académie de Médecine

Lundi, 28 Mai 2012 19:30 - Mis à jour Lundi, 28 Mai 2012 19:40

particulier de langue anglaise (Clin.Infect.Dis, Am.J.Trop.Med.Hyg., J.Antimicrob.Chemother., HIV Medicine, AIDS, J.Travel Med,.etc.)

Les plus récentes sont consacrées non seulement à l'infection à VIH mais aussi à diverses maladies infectieuses, en particulier émergentes, au paludisme, aux traitements des infections bactériennes, virales et parasitaires et à leur prévention. Enfin, il a participé, de 2002 à 2012, à la rédaction de 24 ouvrages scientifiques, consacrés surtout aux maladies infectieuses émergentes telles que le SRAS ou la grippe aviaire, au bioterrorisme, aux vaccinations, aux nouvelles épidémies.

Il est chevalier de la Légion d'Honneur et officier dans l'Ordre National du Mérite.